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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 
22 DE MARÇO DE 2018  

 
------ ATA N.º 6/2018 -------------------------------------------------------------------------- 

 
 

--------Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do 
edifício dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara 
Municipal, sob a Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os 
seguintes Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da 
Silva, João Paulo Pombo de Albuquerque, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro e Teresa Maria 
Mendes Dias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes.-------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Depois de todos terem ocupado os seus lugares o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião, eram dez horas e catorze minutos, tendo a Câmara Municipal deliberado, por 
unanimidade, justificar a falta dada pelo vereador Carlos Jorge Mamede Carvalheira de 
Almeida, por motivos profissionais, que usando da faculdade que lhe é permitida pelo artigo 
78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro na redação, dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de 
janeiro, se fez substituir no exercício das suas funções de vereador pelo cidadão 
imediatamente a seguir na ordem de precedência da lista do Partido Socialista – PS – Manuel 
Fernando Morais da Silva Garcia, em conformidade com o disposto no n.º 6, do artigo 77.º e 
artigo 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de 
janeiro, após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos:--------------------------------- 
 
 
--------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA---------------- --------------------------------------------- 

              DOC.1  
--------Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 21 de março de 2018, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 2.861.236,41 € (dois milhões, oitocentos e sessenta e 
um mil, duzentos e trinta e seis euros e quarenta e um cêntimos), conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------- 
 
1 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, inscreveram-se para intervir no período de antes da ordem 
do dia os vereadores José Francisco Rolo e João Paulo Albuquerque. O Presidente da Câmara e os 
Vereadores prosseguiram apresentando os seguintes assuntos:---------------------------------------------  
 
1.1 - INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------  
 
1.1.1 – VISITA DO MINISTRO DA EDUCAÇÃO, TIAGO BRAND ÃO RODRIGUES, AO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------------  
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--------O Presidente da Câmara informou a Câmara Municipal que, ontem, dia 21 de março, o 
Ministro da Educação, Tiago Brandão Rodrigues, visitou o Agrupamento de Escolas de Oliveira do 
Hospital no âmbito das atividades relacionadas com a “ Festa da primavera – AEOH a Florir”, que 
decorreu entre os dias 19 e 21 de março, onde aproveitou para confirmar que as obras de 
reabilitação do complexo escolar, que inclui a remoção das placas de amianto da cobertura e 
intervenções na área da eficiência energética, entre outras, na sede do agrupamento de escolas local, 
vão arrancar brevemente. Esclareceu que se trata de um processo que foi remetido há alguns meses 
ao Tribunal de Contas para fiscalização prévia, mas que os atrasos na realização da empreitada 
resultaram do facto dos terrenos não estarem registados em nome do Ministério da Educação, uma 
situação que foi entretanto regularizada e que dentro de alguns dias irá permitir o início da obra, 
após a aprovação da candidatura a fundos europeus, que estava suspensa por esse motivo. Disse 
assim entender que estarão reunidas as condições para ultrapassar todos os constrangimentos deste 
processo, sublinhando no entanto a necessidade de salvaguardar o funcionamento de alguns 
serviços daquele agrupamento, nomeadamente no que se refere à realização de exames por parte 
dos alunos do 12.º ano, uma vez que, nesta altura, já começam a preparar-se para ingressar na 
Universidade. Concluiu referindo que, na sua opinião, o Ministro da Educação “gostou do que viu”.   
--------Pediu a palavra o vereador João Paulo Albuquerque que se congratulou pelo facto de 
verificar que estão reunidas as condições para que “de uma vez por todas se avance com a obra em 
questão, de uma forma coerente e eficaz, com a certeza de que não se colocará em causa o trabalho 
dos alunos e professores”. Disse entender que “irá correr tudo bem”, felicitando o executivo em 
permanência pelo facto de verificar que esta obra vai de uma vez por todas seguir em frente. --------  
--------O Presidente da Câmara garantiu que a responsabilidade no atraso da obra não foi 
efetivamente da autarquia até porque o seu interesse era avançar quanto antes com o início da 
mesma tendo em conta o valor contratual pelo qual a mesma foi adjudicada. ----------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
1.1.2 – VISITA DO PROVEDORA DA JUSTIÇA A OLIVEIRA D O HOSPITAL ---------------  
 
--------O Presidente da Câmara deu conhecimento à Câmara Municipal que o Provedor da Justiça, 
Adjunto, deslocou-se ontem a Oliveira do Hospital para esclarecer a população sobre o processo de 
indemnização dos feridos graves nos incêndios florestais de 15/10/2017, os quais também têm sido 
acompanhados por uma técnica da autarquia através do Gabinete de Apoio às Vítimas de 15 de 
outubro. Fez saber que a referida ação de esclarecimento teve lugar na Casa da Cultura César 
Oliveira, tendo tecido breves considerações quanto à forma como se desenvolveu todo o processo 
de indemnização dos familiares e herdeiros das vítimas mortais dos incêndios florestais. Realçou 
ainda que do que pôde constatar “foi um processo que andou muito bem e os valores são 
significativos ainda que o valor as vidas humanas não tenha preço, renovamos os votos de pesar e 
solidariedade com todas as vítimas”. ---------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
1.2 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
1.2.1 – ANDRÉ SALVADOR – PROGRAMA DA RTP “OS EXTRAORDINÁRIOS” - VOTO 
DE LOUVOR E RECONHECIMENTO --------------------------------------------------------------------  
 



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 
 

 

 

3 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 
22 DE MARÇO DE 2018  

--------O vereador José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto 
de louvor e reconhecimento dirigido ao jovem oliveirense, André Salgado, de 24 anos, que venceu a 
segunda temporada do programa de horário nobre de domingo da RTP1 - “Os Extraordinários”, 
tendo sido reconhecido como a “mente mais extraordinária do país”, de acordo com o conceito de 
produção do referido programa, pela sua brilhante capacidade na resolução de operações 
matemáticas com grande rapidez, nomeadamente cálculo de raízes quadradas entre outras 
operações. Fez saber que André Salgado é um cidadão de Oliveira do Hospital, licenciado em 
Matemática e mestre em Métodos Quantitativos aplicados às Finanças, que trabalha em Lisboa 
numa empresa de Consultadoria onde é analista atuário (especialista em avaliar e administrar 
riscos). Disse igualmente que “é um jovem oliveirense, que a todos nos orgulha, e que de facto, em 
função dessa prestação de excelência, mostrou talento e uma grande capacidade intelectual. É um 
oliveirense que se destaca no quadro nacional, através de uma estação de televisão, fazendo chegar 
o nome de Oliveira do Hospital das suas capacidade e do seu talento, também, a todo o mundo, ou 
seja, é um nome de Oliveira do Hospital que se projeta através de um talento deste concelho, o que 
demonstra também a qualidade da nossa escola. Cabe-nos pois, reconhecer as qualidades 
evidenciadas por este jovem cidadão”.--------------------------------------------------------------------------  
--------Pediu o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque, que disse congratular-se com o 
facto de este jovem ter vencido o referido programa. Realçou que “foi uma pessoa que passou de 
forma muito discreta no concelho de Oliveira do Hospital, é realmente uma “mente brilhante” e 
teremos todo o gosto em o trazer, sempre que possível, aqui para Oliveira do Hospital para fazer 
coisas deste género, porque realmente, pessoas com esta capacidade contam-se pela mão no mundo 
e temos a honra de ter, entre nós, um oliveirense desta índole. Os meus parabéns ao vereador José 
Francisco Rolo por esta lembrança, que é, sem dúvida, de considerar. É um elemento brilhante do 
concelho pelo que não podemos deixar de nos congratular por tal”. ---------------------------------------  
--------Os senhores vereadores associaram-se a este voto de louvor e reconhecimento, tendo a 
Câmara Municipal deliberado, por unanimidade, aprovar a presente proposta, a comunicar 
ao visado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
1.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO PAULO ALBUQUERQU E-----------------------  
 
1.3.1 – RECONSTRUÇÃO DE HABITAÇÕES DESTRUÍDAS PELO INCÊNDIO DE 
15/10/2017 EM OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------------------------------------------  
 
--------O vereador João Paulo Albuquerque referiu que “chegou-me a informação, dentro dos meios 
técnicos que conheço, que a empresa que tinha ganho a construção das primeiras habitações em 
Oliveira do Hospital era uma empresa com sede no norte do país, chamada ACA, e que parece não 
cumpria os requisitos totais para com os programas europeus, nomeadamente o 2020. Como ouvi o 
Sr. Presidente da Câmara dizer no Programa “Prós e Contras” que estava tudo resolvido, pretendia 
saber se realmente está, ou se não está, porque noto que as pessoas em Oliveira do Hospital fazem 
muito esse tipo de questão, pelo que era bom a gente saber o que se passa”. -----------------------------  
--------Sobre o assunto, o Presidente da Câmara referiu que “para o efeito foi aberto um concurso 
no valor de 6,2 milhões de euros. Como sabem, este tipo de concursos não pode ser por convites 
mas sim por excecionalidade da Lei, contudo, neste último concurso que foi aberto, foram 
convidadas 3 empresas, as quais decidiriam não apresentar qualquer proposta face ao valor base, 
por considerarem que o mesmo não era suficiente para garantir a execução das obras e bem assim 
face ao prazo de conclusão das mesmas (31 de dezembro) por considerarem que “é muito apertado”. 
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Fez assim saber que o referido concurso acabou por ser anulado, estando agora a aguardar uma 
reunião com a Presidente da CCDRC para acompanhar todo o processo. Disse tratar-se de um 
trabalho coletivo mas moroso. Aproveitou para dar conhecimento à Câmara Municipal da visita da 
delegação da CIM Região de Coimbra à Galiza, nomeadamente às instalações da Academia Galega 
de Segurança Pública e ao Centro Integrado de Assistência à Emergência, na sequência dos 
incêndios florestais ocorridos em 2017 e que destruíram cerca de 122 mil hectares de área florestal, 
sendo aquela região um exemplo de boas práticas nos domínios da proteção civil, gestão e 
prevenção de fogos florestais. Fez saber que conjuntamente com a vereadora Teresa Dias e o 
Coordenador da Proteção Civil da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital, José Carlos Marques, 
integrou a comitiva da CIM RC presente na Galiza, realçando que esta visita teve como principal 
objetivo conhecer e interagir com a estrutura de proteção civil, gestão e prevenção florestal da Junta 
da Galiza, a fim de permitir adquirir novas metodologias de preparação e intervenção possíveis de 
replicar no território da Região de Coimbra, particularmente no que se refere à recuperação de áreas 
ardidas, prevenção de incêndios florestais e ao conhecimento do modelo de autonomia de proteção 
civil da região da Galiza, num exaustivo programa de reuniões com várias entidades, entre outros. 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
 2 - ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 - APROVAÇÃO DA ATA N.º 5, DA REUNIÃO DE 8 DE MARÇO DE 2018-----------------  
 
--------A ata da reunião ordinária pública da Câmara Municipal, realizada no dia 8 de março 
de 2018 (ATA N.º 05/2018), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à 
aprovação da Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ---  
  
2.2 – RATIFICAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia. -------------------------------------------------  
  
2.3 - INFARMED - AUTORIDADE NACIONAL DO MEDICAMENTO  E PRODUTOS DE 
SAÚDE, I.P. - TRANSFERÊNCIA DA FARMÁCIA GARDON --------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------Na sequência da deliberação camarária tomada em reunião ordinária, realizada no dia 27 de 
abril de 2017, relativamente à emissão de parecer desfavorável ao pedido de transferência definitiva 
das instalações da Farmácia GARDON, sita na Rua Marginal do Alva, n.º 35, na localidade de 
Santo António do Alva, União de Freguesias de Penalva de Alva e São Sebastião da Feira, neste 
concelho, a que corresponde o Alvará n.º 5425, para a Avenida Dr. António Afonso Amaral, 67, 
R/C D, União de Freguesias de Oliveira do Hospital e São Paio de Gramaços, e tendo por base o 
parecer camarário que esteve na base do indeferimento, foi presente pelo Presidente da Câmara o 
email com o registo de entrada número 3214, de 28 de fevereiro de 2018, remetido pela 
INFARMED – Autoridade Nacional do Medicamento e Produtos de Saúde, I.P., através do qual 
envia o requerimento de transferência apresentado pela Farmácia GARDON com a exposição de 
demonstração do cumprimento dos critérios estabelecidos nas alíneas a) e b) do n.º 2 do artigo 26.º 
do Decreto-Lei n.º 307/2007, de 31 de agosto, na sua atual redação dada pela Lei n.º 26/2011, de 16 
de junho, solicitando a esta Câmara Municipal que se pronuncie quanto ao teor do mesmo, 
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nomeadamente se pretende ou não manter o parecer negativo sobre a transferência definitiva 
daquela farmácia.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e tendo presente a demonstração dos 
critérios estabelecidos nas alíneas a) e b) do n.º 2 do artigo 26.º do Decreto-Lei n.º 307/2007, de 
31 de agosto, na sua atual redação dada pela Lei n.º 26/2011, de 16 de junho, apresentada pela 
Farmácia GARDON, conforme previsto no artigo 20.º, n.º 1 alínea e) da Portaria n.º 352/2012, 
de 30 de outubro, deliberou, por unanimidade, reapreciar o processo.-------------------------------- 
--------Sobre o assunto e depois de questionados pelo Presidente da Câmara sobre esta matéria, 
tomou o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque referindo que “politicamente isto foi 
uma guerra sempre do Partido Socialista, onde eu não me quero meter e como tal vou abster-me na 
votação deste assunto. No entanto, não me escandaliza absolutamente nada que a farmácia em 
apreço seja transferida para a localidade de Catraia de São Paio”. ------------------------------------------ 
--------Interveio também o vereador José Francisco Rolo referindo que “só não percebi esta da 
“guerra do Partido Socialista” e como Socialista fiquei preocupado em saber com quem é que andei 
à guerra mas não me lembro de qualquer guerra, o Sr. Vereador não nos quer esclarecer?”. 
Prosseguiu declarando que “este pedido foi analisado na primeira abordagem com rigor e o esforço 
do executivo foi no sentido de que a Farmácia se mantivesse naquele local a servir as populações do 
Vale do Alva. E todo o trabalho que eu sei que foi feito pelo Presidente da Câmara foi no sentido de 
convencer o proprietário da farmácia a garantir o serviço de proximidade às populações do Vale do 
Alva, motivo pelo qual o projeto foi lá também instalado, ou seja, sei o quanto o Presidente da 
Câmara se empenhou fortemente para que a farmácia ficasse no seu local de origem. A verdade é 
que com o tempo percebemos que o proprietário da farmácia em questão ficou liberto de uma série 
de obrigações e constrangimentos decorrentes do incentivo comunitário para a criação de serviços 
de proximidade qualificados em zonas rurais, liberto desses constrangimentos e há um facto 
inelutável é que, de facto, em termos de desempenho financeiro a farmácia tem vindo a perder 
dinheiro e o proprietário está na iminência de fechar e em resultado disso o concelho de Oliveira do 
Hospital, ou perde uma Farmácia e um conjunto de postos de trabalho e perde-se uma empresa no 
concelho ou temos a hipótese de a reposicionar no ponto de vista geográfico, sem concorrer 
diretamente com a oferta na cidade e tendo a possibilidade de, simultaneamente, dar apoio, 
ganhando viabilidade, já que é essa a perspetiva do promotor sem levar ao encerramento deixando 
aquela zona desprotegida e garantir a continuidade do apoio à zona do Vale do Alva e Alvôco em 
complemento à Farmácia de Avô já existente. Aqui a escolha é entre dizermos fica onde está e, a 
prazo, vamos perder aquele equipamento e aquela população vai ficar desprotegida ou na ótica do 
proprietário melhorar a posição geográfica da Farmácia de modo a permitir que ela continue a 
funcionar e a dar apoio às populações que originariamente motivaram a sua criação. Julgo que, 
neste momento, entre fechar e manter, mudando a sua localização, considero que devemos optar por 
manter um equipamento de apoio à população ainda que seja, naturalmente, uma empresa e sendo 
uma empresa julgo que todos nós aqui somos favoráveis à manutenção de empresas no concelho e 
postos de trabalho”. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------Pediu o uso da palavra a vereadora Graça Silva que disse corroborar as palavras do vereador 
José Francisco Rolo realçado que “dentro daquilo que tem sido a postura deste executivo no sentido 
de promover o comércio local não temos como impedir esta transferência já que seria uma exceção 
difícil de defender em termos futuros na abertura de outros espaços comerciais”.------------------------ 
--------Tomou igualmente o uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro referindo que tendo em conta 
os critérios apresentados para o efeito, concorda com a transferência da farmácia em causa, 
realçando que “é importante continuar a viabilizar uma atividade económica, respeitando todos os 
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outros estabelecimentos que já prestam esse serviço na cidade, dando cobertura à zona do Vale do 
Alva porque se esta farmácia fechar as pessoas do Vale do Alva ficam longe do acesso a este tipo 
de serviço e ficando localizada na Catraia de São Paio sempre têm alguma proximidade, sendo que, 
na sua opinião, também é preferível esta solução do que o encerramento do serviço”. ------------------ 
--------Interveio ainda a vereadora Teresa Dias, que no uso da palavra referiu que o importante é 
pesar os prós e os contras, sublinhando que “a meu ver há mais coisas a favor desta transferência do 
que contra”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------Ainda sobre este assunto, interveio também o vereador Manuel Fernando Garcia referindo 
que “faço minhas as palavras daquilo que já aqui foi dito embora pense que a questão do emprego é 
importante pois estão em causa dois postos de trabalho. Quanto à deslocalização da farmácia 
também não vejo nenhum mal, à semelhança do que já aconteceu noutras situações ocorridas no 
passado. O que interessa é prestar um bom serviço à população, as preferências de cada um é 
aumentar o comércio as empresas e o emprego pelo que não vejo nada a afetar”. ------------------------  
--------Reapreciado o assunto e colocado à votação, a Câmara Municipal deliberou, por 
maioria, com os votos favoráveis dos vereadores José Francisco Rolo, Graça Silva, Nuno 
Ribeiro, Manuel Fernando Garcia e Teresa Dias e do Presidente da Câmara e a abstenção do 
vereador João Paulo Albuquerque, conforme intervenções acima aduzidas, reconsiderar a sua 
posição assumida anteriormente relativamente a esta matéria e emitir parecer favorável ao 
pedido de transferência das instalações da Farmácia GARDON, sita na Rua Marginal do 
Alva, n.º 35, na localidade de Santo António do Alva, União de Freguesias de Penalva de Alva 
e São Sebastião da Feira, neste concelho, para a Avenida Dr. António Afonso Amaral, 67, R/C 
D, União de Freguesias de Oliveira do Hospital e São Paio de Gramaços. ---------------------------- 
  
2.4 - PROPOSTA DE ALARGAMENTO DOS LIMITES AO HORÁRI O DE 
FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS DE RESTAURAÇÃO E  BEBIDAS NO 
PERÍODO DE PÁSCOA----------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a seguinte proposta, que se 
transcreve na íntegra:--------------------------------------------------------------------------------------------  
--------“ Considerando que,---------------------------------------------------------------------------------------  
--------nos termos do disposto no art.º 8.º do Regulamento do Horário de Funcionamento dos 
Estabelecimentos de Venda ao Público e de Prestação de Serviços do Município de Oliveira do 
Hospital, a Câmara Municipal, depois de ouvidos os sindicatos, as associações patronais e as 
associações de consumidores, tem competência para alargar os limites fixados no art.º 3.º daquele 
Regulamento a vigorar todo o ano ou apenas em épocas determinadas os quais poderão ter lugar 
em localidades em que os interesses de certas atividades profissionais, nomeadamente as ligadas 
ao turismo, os justifiquem;----------------------------------------------------------------------------------------  
--------no período de Páscoa, Oliveira do Hospital recebe um fluxo de visitantes que dinamizam a 
atividade económica local, designadamente os estabelecimentos de restauração e bebidas, sendo de 
todo conveniente o alargamento dos respetivos horários de funcionamento; ----------------------------  
--------na presente data já não é possível proceder à audição das entidades referidas no art.º 4.º, 
dada a urgência da decisão a tomar; ---------------------------------------------------------------------------  
--------proponho o alargamento, a título excecional, do horário de funcionamento dos 
estabelecimentos de restauração e bebidas licenciados no município, até às 3 horas do dia 25 de 
março e no período que decorre de 29 de março  a 2 de abril de 2018”. --------------------------------- 
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. -------  
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--------Mais foi deliberado, por unanimidade, dar conhecimento da presente deliberação ao 
Serviço de Atendimento Multicanal (Balcão Único) para que o teor da mesma seja 
transmitido à G.N.R. local. -------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 2.5 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS------------------------------------------------------------------------  
 
A) – ENTIDADES ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) ADI - AGÊNCIA DE DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DE TÁBUA E OLIVEIRA 
DO HOSPITAL ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à ADI – Agência para o Desenvolvimento Integrado de Tábua e Oliveira do 
Hospital, um subsídio no montante de 25.000,00 € (vinte e cinco mil euros), como apoio ao 
desenvolvimento das atividades programadas no Plano de Atividades para o ano de 2018, mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.-------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a presente 
proposta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------Em virtude do vereador José Francisco Rolo ser em simultâneo o Presidente da 
Direção da ADI, ausentou-se da sala de reuniões no momento da discussão, apreciação e 
votação deste assunto.--------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35959 e compromisso número 
37131. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-2) FUTEBOL CLUBE DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Futebol Clube de Oliveira do Hospital, um subsídio extraordinário no 
montante de 10.000,00 € (dez mil euros), para fazer face a despesas gerais de funcionamento 
resultantes dos respetivos estatutos, no ano de 2018, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35960 e compromisso número 
37132. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
B) OUTROS--------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) ANTÓNIO MANUEL GONÇALVES DOS SANTOS LOPES -----------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação dos serviços com o registo de entrada número 4537, de 21 
de março de 2018, relativa à situação do Sr. António Manuel Gonçalves dos Santos Lopes, 
apicultor, residente em Aldeia Formosa, freguesia de Seixo da Beira, em virtude de ter sofrido 
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grandes prejuízos no ramo da apicultura na sequência do fatídico incêndio que ocorreu no 
concelho de Oliveira do Hospital no passado dia 15 de outubro, a Câmara Municipal tendo 
em conta o facto de se tratar de uma atividade económica de interesse municipal deliberou 
nos termos do disposto na alínea ff) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 
e na linha do estabelecido para a administração central na Resolução do Conselho de 
Ministros n.º 167-B/2017 de 2 de novembro, por unanimidade, atribuir ao Sr. António Manuel 
Gonçalves dos Santos Lopes um subsídio, no valor de 286,84 € (duzentos e oitenta e seis euros 
e oitenta e quatro cêntimos) para fazer face a despesas tidas com a aquisição de alimentação 
para as suas abelhas. ---------------------------------------------------------------------------------------------   
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35961 e compromisso número 
37133. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
2.6 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
 
2.6.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
2.6.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T./DOC.2 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 3 e 16 de março de 2018, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme listagem 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------- 
  
2.6.1.2 - PEDIDO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS------------------------------------  
 
2.6.1.2.1 - CENTRO DE DESENVOLVIMENTO SÓCIO-CULTURAL DE PENALVA DE 
ALVA ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--------Tendo presente o requerimento, com o registo de entrada número 3279, de 28 de 
fevereiro de 2018, remetido pela entidade supra referenciada, a Câmara Municipal sob 
proposta do Presidente da Câmara deliberou, por unanimidade e ao abrigo da alínea a) do n.º 
1 do artigo 8.º do Regulamento Geral de Taxas Municipais, isentar o Centro de 
Desenvolvimento Sócio-Cultural de Penalva de Alva, do pagamento da taxa inerente ao 
pedido de apreciação do processo de licenciamento das obras de ampliação do edifício sede 
daquela entidade, a entregar nos serviços desta Câmara Municipal, no valor total de 130,39 € 
(cento e trinta euros e trinta e nove cêntimos). -------------------------------------------------------------  
  
2.6.1.2.2 - MARIA ALICE DA COSTA RODRIGUES ---------------------------------------------------  

D.P.G.T. 
--------Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 3665, de 7 de março de 2018, 
remetido pela D. Maria Alice da Costa Rodrigues, residente em R. Rainha D.ª Mafalda, 132, 
3405-446 Seixo da Beira, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara 
deliberou, por unanimidade e ao abrigo da alínea c) do n.º 1 do artigo 8.º do Regulamento 
Geral de Taxas Municipais, isentar a D.ª Maria Alice, do pagamento da taxa inerente à 
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ocupação da via pública, correspondente a uma área de 12.0m2, para proceder à pintura 
exterior da sua habitação, no valor total de 100,43 € (cem euros e quarenta e três cêntimos). --  
  
2.7 - DIVISÃO DE INFRAESTRUTURAS E OBRAS MUNICIPAIS --------------------------------  
 
2.7.1 - OBRAS MUNICIPAIS----------------------------------------------------------------------------------  
 
2.7.1.1 - EMPREITADA DE "ABASTECIMENTO DE ÁGUA A PA RCEIRO COVÃO E 
ALENTEJO" - TRABALHOS A MAIS/ FIXAÇÃO DE PREÇOS PEL A EXECUÇÃO DE 
RAMAIS ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M./DOC’s 3 e 4 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que de acordo com a informação 
técnica, datada de 19 de janeiro de 2018, que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta 
ata, delibere aprovar nos termos do artigo 370.º do CCP - Código dos Contratos Públicos, aprovado 
pelo Decreto-Lei nº 18/2008 de 29 de janeiro, na sua atual redação dada pelo Decreto-Lei nº 111-
B/2017, de 31 de agosto, a execução dos trabalhos a mais resultante de trabalhos imprevistos na 
empreitada inicial, cuja espécie e preços unitários são os constantes do Mapa de Trabalhos anexo à 
referida informação, no valor total de 1.232,00 € (mil, duzentos e trinta e dois euros) acrescido de 
IVA à taxa legal em vigor, para a empreitada de “Abastecimento de Água a Parceiro Covão e 
Alentejo”, executada pela empresa Construções Castanheira & Joaquim, Lda.. Propôs igualmente a 
aprovação da minuta do contrato adicional da referida empreitada, nos termos do disposto no nº 1 
do artigo 98º do Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de janeiro, na sua atual redação dada pelo Decreto-
Lei nº 111-B/2017, de 31 de agosto, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar as presentes propostas. ----- 
 
--------Ainda sobre este assunto e de acordo com presente a informação técnica, a Câmara 
Municipal sob proposta do Presidente da Câmara mais deliberou, por unanimidade, fixar em 
154,00 € (cento e cinquenta e quatro euros) acrescido de IVA à taxa legal em vigor, o valor a 
pagar pelos munícipes residentes nas localidades de Parceiro, Covão e Alentejo, pela 
construção dos ramais de água executados no âmbito da empreitada de "Abastecimento de 
Água a Parceiro, Covão e Alentejo”, com a possibilidade de isenção ou pagamento em 
prestações, caso se verifiquem situações, devidamente comprovadas, de carência económica.--- 
  
2.7.1.2 - EMPREITADA DE "REQUALIFICAÇÃO E BENEFICIA ÇÃO DA RUA DR. 
VIRGÍLIO FERREIRA E RUA ALEXANDRE HERCULANO EM OLIV EIRA DO 
HOSPITAL" - ADJUDICAÇÃO ------------------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M./DOC.5 
--------Na sequência da deliberação camarária de 28 de dezembro de 2017, e tendo terminado 
o prazo de Audiência Prévia, a Câmara Municipal nos termos do disposto no nº 4 do artigo 
148º do CCP – Código dos Contratos Públicos, aprovado pelo Decreto-Lei nº 18/2008 de 29 de 
janeiro, na sua atual redação, deliberou, por unanimidade e de acordo com o Relatório Final 
elaborado pelo Júri designado para o respetivo procedimento, que se anexa e que fica a fazer 
parte integrante desta ata, adjudicar a empreitada em epígrafe à empresa “A. M. Cacho & 
Brás, Lda.”, pelo valor da sua proposta de 718.378,90 € (setecentos e dezoito mil, trezentos e 
setenta e oito euros e noventa cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor. -----------------  
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2.7.2 - SERVIÇO DE ÁGUAS E SANEAMENTO--------------------------------------------------------  
 
2.7.2.1 - TARIFÁRIO DO SERVIÇO DE ÁGUA E SANEAMENTO  2018-------------------------  

S.A.S/DOC’s 6 e 7 
--------No âmbito do Serviço de Abastecimento Público de Água e do Serviço de Saneamento de 
Águas Residuais Urbanas no concelho de Oliveira do Hospital, foi presente pelo Presidente da 
Câmara uma proposta de atualização do tarifário do Serviço de Água, Saneamento de Águas 
Residuais e Recolha de Resíduos Urbanos do Município de Oliveira do Hospital para o Ano de 
2018. - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Após análise e submetida à votação, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente 
da Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de Atualização do Tarifário do 
Serviço de Água, Saneamento de Águas Residuais e Recolha de Resíduos Urbanos do 
Município de Oliveira do Hospital para o Ano de 2018, nos termos da tabela que se anexa e 
que fica a fazer parte integrante desta ata.------------------------------------------------------------------  
--------Ainda sobre este assunto e tendo por base o ofício, com o registo de entrada número 4553, 
de 21 de março de 2018, remetido pelo Programa Operacional Sustentabilidade e Eficiência no Uso 
de Recursos (POSEUR 2014-20), documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata, relativamente às operações aprovadas no âmbito do Ciclo Urbano de Água da 
responsabilidade do Município de Oliveira do Hospital, o Presidente da Câmara esclareceu que, o 
Município de Oliveira do Hospital tem 11 candidaturas ao POSEUR aprovadas. Clarificou que 
“aquando da apresentação da candidatura um dos pontos obrigatórios é o Município ter um grau de 
recuperação de custos no Setor da Água e no Saneamento igual ou superior a 0,9. Os municípios 
que não atingiam esse grau, como é o caso do Município de Oliveira do Hospital, poderiam 
passar/emitir uma declaração de compromisso conforme chegariam a esse grau até ao final do ano 
de 2017. No caso do município de Oliveira do Hospital foi atingido esse grau no setor da água mas 
não no saneamento. A maior parte dos municípios não conseguiu atingir em nenhum dos setores, 
por isso o POSEUR decidiu enviar este ofício a informar que o prazo para recuperação de custos é 
no máximo até ao ano 2020, devendo os municípios até ao final do ano de 2018 cumprir algumas 
indicações, sendo uma delas a implementação de aumentos tarifários nos serviços. Ou seja, as 
ligeiras alterações no tarifário vão ao encontro a uma pressão do POSEUR para que chegue à 
recuperação de custos de 0,9.-------------------------------------------------------------------------------------     
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
 -------Neste momento, o Presidente da Câmara e a vereadora Teresa Dias ausentaram-se da 
presente reunião eram 11:28 horas, assumindo a presidência o Vice-Presidente da Câmara, 
José Francisco Tavares Rolo, que passou a apresentar os seguintes assuntos:----------------------  
 
2.8 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO--------------------------------------------------------------  
 
2.8.1 - MAPA DE TRANSPORTES--------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.8 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 6 e 19 de março de 2018, no exercício das competências que lhe foram 
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delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme mapa 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.----------------------------------------------  
  
3 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------------------  
 
3.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
3.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.1.1– ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS DE EMERGÊNCIA SOCIAL -----------------------------  
 
A) CARLOS ALBERTO ALVES RODRIGUES ----------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------O Vice-Presidente da Câmara, atendendo ao teor da informação social número 
35/2018/GASS, datada de 14 de março de 2018, propôs à Câmara Municipal a atribuição ao 
agregado familiar do Sr. Carlos Alberto Alves Rodrigues, residente na localidade de Cabeçadas, 
freguesia de Lourosa, de um subsídio de emergência social, no montante de 600,00 € (seiscentos 
euros), para compensar a falta de recursos económicos a fim de que o munícipe possa rapidamente 
ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro, em contrapartida da realização de 187 horas de 
trabalho socialmente útil, mediante a celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e aquele 
beneficiário.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes e ao abrigo do 
disposto no artigo 8º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares 
Carenciados, aprovar a presente proposta. ------------------------------------------------------------------ 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35962 e compromisso número 
37134. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
B) ANA PAULA COSTA SILVA ÁLVARO ----------------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------O Vice-Presidente da Câmara, atendendo ao teor da informação social número 
36/2018/GASS, datada de 16 de março de 2018, propôs à Câmara Municipal a atribuição ao à D.ª 
Ana Paula Costa Silva Álvaro, residente em Oliveira do Hospital, de um subsídio de emergência 
social, no montante de 1.000,00 € (mil euros), para compensar a falta de recursos económicos a fim 
de que a munícipe possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro, em 
contrapartida da realização de 312 horas de trabalho socialmente útil, já realizadas a favor da 
comunidade através do Banco de Recursos Sociais de Oliveira do Hospital. ----------------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes e ao abrigo do 
disposto no artigo 23º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares 
Carenciados, aprovar a presente proposta. -----------------------------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35963 e compromisso número 
37135. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
C) JOSÉ PEREIRA ----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------O Vice-Presidente da Câmara, atendendo ao teor da informação social número 
37/2018/GASS, datada de 16 de março de 2018, propôs à Câmara Municipal a atribuição ao 
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agregado familiar do Sr. José Pereira, residente em Lagares da Beira, de um subsídio de emergência 
social, no montante de 450,00 € (quatrocentos e cinquenta euros), para compensar a falta de 
recursos económicos a fim de que o munícipe possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio 
social e financeiro, em contrapartida da realização de 140 horas de trabalho socialmente útil, 
mediante a celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e aquele beneficiário.-----------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes e ao abrigo do 
disposto no artigo 8º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares 
Carenciados, aprovar a presente proposta. ------------------------------------------------------------------ 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35965 e compromisso número 
37137. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
D) CRISTINA MARIA ASSUNÇÃO MENDES RIBEIRO ---------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------O Vice-Presidente da Câmara, atendendo ao teor da informação social número 
38/2018/GASS, datada de 19 de março de 2018, propôs à Câmara Municipal a atribuição ao à D.ª 
Cristina Maria Assunção Mendes Ribeiro, residente em Lagares da Beira, de um subsídio de 
emergência social, no montante de 480,00 € (quatrocentos e oitenta euros), para compensar a falta 
de recursos económicos a fim de que a munícipe possa rapidamente ver restabelecido o seu 
equilíbrio social e financeiro, em contrapartida da realização de 150 horas de trabalho socialmente 
útil, mediante a celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e aquela beneficiária.------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes e ao abrigo do 
disposto no artigo 23º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares 
Carenciados, aprovar a presente proposta. -----------------------------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35964 e compromisso número 
37136. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.1.4 – ANULAÇÃO DE PROCESSO DE EXECUÇÃO FISCAL----------------------------------- 

D.A.G.F. 
--------Tendo em conta a situação de debilidade económica do agregado familiar da D. Laura 
Mendes da Costa, a Câmara Municipal de acordo com a informação social número 34/GASS, 
datada de 16 de março de 2018, deliberou, por unanimidade, anular o processo de execução 
fiscal e correspondentes faturas, relativos ao período de outubro a dezembro de 2017 e janeiro 
de 2018, cuja quantia exequenda ascende a 38,65 € (trinta e oito euros e sessenta e cinco 
cêntimos), e bem assim, anular a fatura relativa ao consumo de água no mês de fevereiro de 
2018, em nome de António Mendes Coimbra, no que concerne à habitação cedida 
gratuitamente à D. Laura, na freguesia de São Gião.-----------------------------------------------------   
  
3.1.1.5 – REUNIÃO DA CPCJ---------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal que ontem realizou-
se a reunião da Comissão Alargada da CCPJ, com a seguinte ordem de trabalhos:----------------------  
--------1. Apresentação dos novos elementos, Membros designados pela Assembleia Municipal de 
Oliveira do Hospital;-----------------------------------------------------------------------------------------------  
--------2. Informações; --------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3. Proposta de Alteração ao Regulamento Interno;---------------------------------------------------  
--------4. Apresentação e Aprovação do Relatório de Atividades de 2017; ------------------------------- 
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--------5. Apresentação e Aprovação do Plano de Ação para 2018;----------------------------------------  
--------6. Projeto “Tecer a Prevenção” – Ponto de situação; ------------------------------------------------  
--------7. “Abril – Mês da Prevenção dos Maus tratos na Infância e Juventude” – Programa: 
Recolha de Contributos;-------------------------------------------------------------------------------------------  
--------9. Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 -------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.2 – TURISMO-------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.9 
-------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal do convite 
endereçado à Câmara Municipal para participação na ação designada por “SeedCamp”, que se 
realizou no passado dia 15 de março, no Instituto Pedro Nunes, em Coimbra, em parceria com o 
Centro de Informação Europe Direct Região de Coimbra. Disse tratar-se de uma ação que, 
basicamente, funciona como um espaço para projetar ideias semente e transformar essas ideias em 
projetos”. Fez assim saber que “quem esteve presente em representação do Município de Oliveira 
do Hospital foi Luís Antero, Técnico Superior, e que de acordo com a informação que este lhe 
transmitiu, que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, o que o Instituto Pedro 
Nunes fez foi desafiar o Município de Oliveira do Hospital a candidatar o projeto “Oliveira do 
Hospital, A Friendly Municipality”, de modo a criar uma plataforma digital, com a área temática de 
capacitação cívica e democrática, com enfoque na democracia digital”. Mais referiu que “este 
Instituto presta apoio técnico para a elaboração desta candidatura (que vai ser submetida ainda hoje) 
e terá cofinanciamento comunitário”. Disse considerar que “a apresentação das candidaturas, 
diretamente a Bruxelas, para um conjunto de projetos, onde está incluído o “Friendly 
Municipality” , pode ser que permita criar uma plataforma que tenha a confluência de toda a 
informação útil para a população estrangeira, desde fóruns de participação a toda a informação do 
município, tais como os Regulamentos e Normas em vigor. Explicou que “o nome deste projeto é 
“Oliveira do Hospital In Our Hands”, e trata-se de uma aplicação para tablet e smartfone, onde os 
cidadãos aderentes, para além da newsletter vão ter ainda acesso a um conjunto de informações, em 
bilingue português e inglês, ou seja, uma aplicação que terá links para o site do município, um 
trabalho que consistirá na tradução de alguns documentos para Inglês, contendo também alguma 
informação sobre oferta turística, alojamento, circuitos, percursos e monumentos e bem assim 
informação acerca do “Fórum das Comunidades”, um encontro anual no qual os interessados 
poderão participar, propondo temas e também desenvolver consultas através dessa aplicação a essas 
comunidades, e ainda informação relativa à agenda de eventos a realizar. --------------------------------               
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.3 – AMBIENTE-----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--------O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que na passa sexta-feira, dia   
16 de março, reuniu, pela última vez, a estrutura do consórcio que vai constituir o Programa 
Valorização Territorial dos Queijos da Região Centro - Queijos DOP, em Castelo Branco, no 
Centro de Empresas Inovadoras. No essencial foi para afinar/ultimar a versão final do plano de 
ação, onde a posição desta autarquia foi no sentido de haver reafetação de valores, designadamente 
o reforço da DOP do Queijo Serra da Estrela, uma vez que tem um maior número de produtores de 
ovinos que produzem leite que é canalizado para a produção de queijos DOP. Das entidades 
presentes de Oliveira do Hospital, esteve o Município de Oliveira do Hospital, a ANCOSE e a BLC 
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3 que fazem parte deste consórcio. Este consócio vai ser liderado pela “InoveCluster” que é um 
centro de investigação localizado em Castelo Branco que vai formalizar a candidatura, sendo que 
estarão envolvidas várias entidades do setor, Associações, ANCOSE, ESTRELACOOP, 
APRORABAÇAL, Associação de Produtores de Queijo da Beira Baixa, o Centro de Apoio e 
Tecnologia Alimentar (CATA) que é um serviço do Instituto Politécnico de Castelo Branco e 
estarão também ligados os Institutos Politécnicos da Região. Apesar do Projeto ter sido 
desencadeado pelos municípios de Oliveira do Hospital, Gouveia, Fundão e Penela, para não haver 
uma exclusiva focagem dos projetos nestes municípios, vão ter de se envolver as CIM que 
representam a totalidade dos municípios.  Concluiu dizendo que o plano de ação ficou fechado com 
essa reafetação de verbas e será concretizada uma candidatura após aviso de concurso, liderada pela 
“InoveCluster” no valor de 2 milhões de euros. Um dos aspetos relevantes foi a liderança do 
Município de Oliveira do Hospital a que se associaram os Municípios de Gouveia, Fundão e Penela 
na 1ª fase para levar adiante este projeto foi fundamental.    ------------------------------------------------  
--------O vereador José Francisco Rolo aproveitou para informar a Câmara Municipal que à 
semelhança de anos transatos o Município de Oliveira do Hospital aderiu mais uma vez à “Hora do 
Planeta” para promover a poupança energética. Disse tratar-se de uma iniciativa do grupo de 
trabalho para a eficiência energética, pelo que no dia 24 de março, pelas 20:30 horas e durante 1 
hora, vão ser desligadas as luzes envolventes ao edifício dos Paços do Município e no Largo 
Ribeiro do Amaral, com vista à redução de consumos energéticos e dar um sinal público à 
comunidade.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
--------Neste momento, o Presidente da Câmara retomou a reunião, eram 11:44 horas, 
assumindo a sua presidência.-----------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.4 - ABERTURA DO MERCADO MUNICIPAL NO DIA 30 DE MARÇO DE 2018 
(FERIADO - SEXTA-FEIRA SANTA) ----------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------A Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo deliberou, por 
todos os membros presentes, autorizar que o Mercado Municipal de Oliveira do Hospital, 
perante a necessidade de garantir o normal abastecimento público, esteja aberto no dia 30 de 
março (Sexta-Feira Santa) encerrando no dia 2 de abril (Segunda-Feira de Páscoa).-------------  
  
 3.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA -------------------------------------------  
 
3.2.1 – EDUCAÇÃO----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1.1 - AÇÃO SOCIAL ESCOLAR-------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia. -------------------------------------------------  
  
3.2.1.2 - PROJETO DE EMPREENDEDORISMO NAS ESCOLAS---------------------------------  
 
A) CONCURSO IDEIAS DE NEGÓCIO – BALANÇO -------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------No seguimento da informação prestada em anterior reunião, a vereadora Graça Silva fez 
saber que a final do Concurso Municipal de Ideias de Negócio teve lugar no passado no dia 16 de 
março, na Casa da Cultura César Oliveira, em Oliveira do Hospital. Disse tratar-se de uma iniciativa 
promovida no âmbito do projeto “Empreendedorismo nas Escolas da Região de Coimbra” 
desenvolvido pela Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra (CIMRC) em parceria com os 
municípios seus constituintes e com a colaboração da Caixa de Crédito Agrícola, da Altice Portugal 
e da BLC3. Salientou que nesta final do Concurso Municipal de Ideias de Negócio em Oliveira do 
Hospital foram defendidas nove ideias de negócio finalistas que envolveram a participação de 17 
alunos do Ensino Secundário e Profissional no Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e 
na EPTOLIVA. Deu a saber que “Pastorelho” foi o projeto vencedor, apresentado pelo aluno 
Francisco Borges, da EPTOLIVA, que defendeu a sua ideia de negócio que assenta na produção de 
um “pastel funcional” com “um teor de gordura inferior aos similares existentes no mercado e que 
pode ser consumido por pessoas com restrições alimentares”, confecionado a partir do soro de leite, 
resultante da produção do queijo, e com um adoçante natural extraído da bétula, dando a este aluno 
o passaporte para representar o Município de Oliveira do Hospital na final intermunicipal da CIM 
da Região Centro, que terá lugar nos dias 24 e 25 de março, em regime de Bootcamp, em Oliveira 
do Hospital. Deu ainda conhecimento à Câmara Municipal que em segundo lugar ficou a ideia de 
negócio “Viagens na Minha Terra” da aluna Rute Pegado da EPTOLIVA e em terceiro, foram 
premiados, com a mesma pontuação, os projetos “Dio Gin”, das alunas Sara Gonçalves, Daniela 
Fontinha e Mariana Trindade do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital; e “Cadeira Meg” 
da aluna Daniela Pereira da EPTOLIVA. Mais informou que nesta final foi ainda conhecida a ideia 
de negócio que vai representar o 3.º CEB na Final Intermunicipal, no âmbito do projeto Expo 
Empresas que terá lugar a 26 de maio em Condeixa-a-Nova. Fez assim saber que o concelho de 
Oliveira do Hospital será representado pela “OH-Nutri”, um projeto desenvolvido pelos alunos da 
turma 7.º M do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, que assenta na produção e 
comercialização do produto “VitOL”, bebidas nutritivas à base de sorelho. Concluiu agradecendo 
ao jovem Rafael Abrantes, de Lagares da Beira, que animou musicalmente aquela sessão, enquanto 
o júri, constituído por Dr. José Francisco Rolo, Vice-presidente da Câmara Municipal de Oliveira 
do Hospital; Eng.º Miguel Morgado, da ALTICE e Eng.º João Nunes, da Direção da BLC3, 
procedia à avaliação dos projetos apresentados a concurso. -------------------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
B) BOOTCAMP – INFORMAÇÃO --------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que vai realizar-se pela primeira vez 
em Oliveira do Hospital o “BOOTCAMP”, que terá lugar nos dias 24 e 25 de março, no âmbito da 
5.ª edição do Concurso Intermunicipal de Ideias de Negócio. Realçou que esta iniciativa conta com 
a participação de 42 alunos e 25 professores em representação dos 19 municípios que constituem a 
Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra (CIMRC). Realçou que o programa vai iniciar-
se pela manhã do dia 24 de março, com a receção dos participantes na Casa da Cultura César 
Oliveira, seguindo-se um conjunto de atividades diversificadas que complementarão o programa e 
que irão permitir aos participantes deste concurso conhecer a cidade de Oliveira do Hospital. Mais 
referiu que o programa terá continuidade a 25 de março, dia em que serão apresentados a concurso 
todos os projetos de ideias de negócio, o qual concluirá com a entrega dos respetivos prémios aos 
vencedores. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
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3.2.1.3 - CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – INFORMAÇ ÃO--------------------------  

U.D.E.S 
--------A vereadora Graça Silva deu conhecimento à Câmara Municipal de que o Conselho 
Municipal da Educação reuniu no passado dia 7 de fevereiro de 2018 (quarta-feira), pelas 14:30 
horas, no Salão Nobre dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, com a seguinte, com a 
seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------  
--------Ordem do Dia: ------------------------------------------------------------------------------------------- ~ 
--------1 - Apresentação dos conselheiros; ---------------------------------------------------------------------  
--------2 - Análise do Regimento do C.M.E;-------------------------------------------------------------------  
--------3 - Aprovação da última ata;-----------------------------------------------------------------------------  
--------4 – Informações;-------------------------------------------------------------------------------------------  
--------5 - Plano de Atividades do ano 2017/2018; -----------------------------------------------------------  
--------6 - Calendarização das Reuniões do C.M.E; ----------------------------------------------------------  
--------7 - Parecer da alteração ao Plano de Transporte 2017/2018; ---------------------------------------  
--------8 - Bolsas de Estudo – Ensino Superior 2017/2018; -------------------------------------------------  
--------9 - Proposta dos projetos/políticas educativas para o mandato 2017/2021; ---------------------- 
--------10 - Outros Assuntos. -------------------------------------------------------------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra, a vereadora Graça Silva prestou alguns esclarecimentos 
relativamente aos assuntos tratados e abordados na referida reunião, dando conta que neste 
Conselho Municipal da Educação foi também apresentada a Rede Escolar do Município de Oliveira 
do Hospital e dado conhecimento dos apoios concedidos pela Câmara Municipal de Oliveira do 
Hospital no âmbito do domínio da Ação Social Escolar (Transportes Escolares; Refeições 
Escolares; Cheque + Educação). Mais informou que foi ainda dado a conhecer o número de alunos 
existentes no concelho de Oliveira do Hospital desde o Pré-Escolar ao Ensino Superior. Fez assim 
saber que o concelho de Oliveira do Hospital tem um total de 3.455 alunos a frequentarem todos os 
níveis e modalidades de ensino e 162 turmas. Ainda no que se refere à Ação Social Escolar fez 
igualmente saber que no concelho de Oliveira do Hospital existem 74 alunos do Pré-Escolar sem 
escalão escolar (numa realidade de 207 alunos); no 1.º Ciclo - 240 alunos sem escalão (numa 
realidade de 669 alunos); no 2.º Ciclo - 5 alunos sem escalão (numa realidade de 229 alunos); no 3.º 
Ciclo - 2 alunos sem escalão (numa realidade de 341); no Ensino Secundário – 10 alunos sem 
escalão (numa realidade de 168 alunos) e na EPTOLIVA – 78 alunos sem escalão (numa realidade 
de 166) ou alunos com escalão superior a 2.º escalão. -------------------------------------------------------  
--------Depois de questionada pelo vereador João Paulo Albuquerque, a vereadora Graça Silva 
esclareceu que os alunos sem escalão são aqueles que se encontram no 3.º escalão e que, por 
exemplo, pagam na totalidade as refeições escolares, isto é, não têm as mesmas medidas de apoio 
que o 1.º e 2.º escalões mas que face às suas dificuldades económicas, devidamente comprovadas, 
acabam por ser apoiados pela Câmara Municipal através das medidas implementadas pela autarquia 
no âmbito da Ação Social Escolar, citando como exemplo o “Cheque + Educação como medida de 
apoio para o 1.º CEB”.---------------------------------------------------------------------------------------------              
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.1.4 - ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO - ENSINO SUPERIOR - ANO LETIVO 
2017-2018-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.10 
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--------Na sequência da deliberação camarária tomada em reunião de 22 de fevereiro de 2018 
e prestados os necessários esclarecimentos quanto às reclamações recebidas após comunicação 
das listas provisórias aos candidatos em conformidade com o disposto nos artigos 121.º e 122.º 
do Decreto-Lei n.º 4/2015 de 7 de janeiro, em sede de audiência prévia, a Câmara Municipal, 
após análise, deliberou, por todos os membros presentes, homologar a ata da reunião de 20 de 
março de 2018 do Júri do Concurso para Atribuição de Bolsas de Estudo – Ensino Superior e, 
consequentemente, aprovar a lista de classificação definitiva de atribuição de bolsas de 
estudo, constante da mesma ata, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata.----------------------------------------------------------------------------------------------   
 
 3.2.2 - OUTROS ASSUNTOS---------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.2.1 – SEMANA DA LEITURA ----------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------A vereadora Graça Silva deu conta que no período compreendido entre 5 e 9 de março do 
ano em curso, decorreu em Oliveira do Hospital a Semana da Leitura promovida pela EPTOLIVA, 
realçando que foram várias as iniciativas realizadas quer no espaço escolar quer em espaços 
exteriores. Aproveitou para destacar a preocupação manifestada por este estabelecimento de ensino 
no que diz respeito à implementação de hábitos de leitura, felicitando aquela escola pela iniciativa, 
assim como os alunos e professores da disciplina de Português pelo empenho na dinamização desta 
ação relacionada com o bom português. Fez ainda saber que no âmbito deste evento foram 
realizadas várias atividades, tais como leituras expressivas e concursos de leitura. Uma iniciativa 
que como referiu teve como objeto enaltecer e dar voz a textos inspiradores e intemporais dos 
autores Fernando Pessoa, Luís Vaz de Camões, Gil Vicente e Camilo Castelo Branco. Mais referiu 
que no âmbito desta ação foram igualmente recordados vários autores naturais de Oliveira do 
Hospital e de Tábua. Conclui dizendo que, atendendo ao elevado número de participantes este 
evento teve lugar na Casa da Cultura César Oliveira. --------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.3 – CULTURA------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.3.1 - JORNADAS CULTURAIS - "O TEATRO" – INFORMA ÇÃO ----------------------------  

U.D.E.S 
--------A vereadora Graça Silva informou que a Câmara Municipal vai dar continuidade ao projeto 
Jornadas Culturais, dando conta que no próximo dia 29 do corrente mês de março, pelas 21:00 
horas, na Casa da Cultura César Oliveira, vai realizar-se a quinta edição das Jornadas Culturais de 
Oliveira do Hospital, desta vez subordinada ao tema “O Teatro”. Fez assim saber que o encontro 
contará com a presença de especialistas na área, entre os quais atores, diretores artísticos, 
professores e pedagogos teatrais, e visa refletir acerca do teatro nas suas variadas formas e usos. 
Disse ainda que em análise estarão temas como o “Teatro na Educação”, o “Teatro Social”, o 
“Teatro Amador” e “A Importância do Teatro”, num Município onde o teatro acontece, há largos 
anos, pela mão de grupos amadores, lembrando que a autarquia tem também contribuído para a sua 
divulgação e promoção, quer através dos apoios financeiros e logísticos, quer através de oficinas 
municipais de teatro, quer através da abertura dos espaços municipais para a formação teatral por 
privados ou para a realização de peças teatrais pelas estruturas concelhias ou outras de outros 
quadrantes geográficos. Mais referiu que, com a promoção das Jornadas Culturais, o Município de 
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Oliveira do Hospital, pretende assim abrir um espaço de discussão sobre as várias temáticas 
culturais do concelho de Oliveira do Hospital valorizando e reforçando os agentes culturais locais e 
as suas iniciativas. Continuou dizendo que, este é um objetivo que surge na senda do investimento 
cultural realizado por parte do Município de Oliveira do Hospital, quer na sua vertente financeira, 
quer na preocupação de envolver os vários agentes culturais em eventos e iniciativas de relevância 
supramunicipal. Referiu igualmente que, a cultura concelhia, nas suas várias dinâmicas e temáticas, 
é um dos veículos privilegiados na promoção, divulgação e preservação da nossa identidade 
territorial e do nosso património imaterial e material. Lembrou que temas como a “Musica 
Filarmónica”, a “Cultura Etnográfica” e a “Voz” foram o objeto central das anteriores sessões das 
Jornadas Culturais de Oliveira do Hospital promovidas pelo Município através do Pelouro da 
Cultura. Das entidades participantes neste evento destacou a presença da Associação Portuguesa de 
Pais e Amigos do Cidadão Deficiente Mental, pelo projeto que desenvolve e que promove a 
integração e o trabalho dos cidadãos com esta particularidade na área do teatro. Destacou também a 
participação da D. Isabel Craveiro, atriz e diretora artística do “Teatrão” de Coimbra. -----------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.4 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se ao Concurso “A Maior Abóbora”, promovido no âmbito 
da “27.ª edição da Festa do Queijo Serra da Estrela”, dando conta que foram atribuídos os seguintes 
prémios, nos termos do disposto nas respetivas Normas Regulamentares, aprovadas por deliberação 
camarária de 11 de janeiro de 2018:-----------------------------------------------------------------------------  
--------1.º Prémio - Tamanho (maior abóbora) – José Dinis Xavier – valor: 50,00 € (cinquenta 
euros); ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------2.º Prémio - Peso (abóbora mais pesada) – Lucília Tavares Lourenço – valor: 30,00 € 
(trinta euros); ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3.º Prémio - Originalidade (abóbora com o formato mais original) – José Augusto 
Cardoso Maurício – valor: 20,00 € (vinte euros). ----------------------------------------------------------  
--------Quanto ao Concurso de Gastronomia “Com Queijo Serra da Estrela” que visa dar a conhecer 
diferentes iguarias, doces e salgadas, confecionadas com queijo Serra da Estrela e seus derivados, 
também realizado no âmbito da “27.ª edição da Festa do Queijo Serra da Estrela” a vereadora Graça 
Silva informou a Câmara Municipal que este concurso contou com 15 participantes, que 
apresentaram a concurso 8 doces e 7 salgados, tendo sido atribuídos os seguintes prémios, nos 
termos do disposto nas respetivas Normas Regulamentares, aprovadas por deliberação camarária de 
11 de janeiro de 2018: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
-------- CATEGORIA DOCES: --------------------------------------------------------------------------------  
--------1º Prémio – Olga Maria de Brito Nogueira (Oliveira do Hospital) - valor: 100,00 € (cem 
euros); ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------2ª Prémio – Restaurante Cristina (Aldeia Formosa) - valor: 75,00 € (setenta e cinco 
euros); ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3º Prémio – ARCIAL (Oliveira do Hospital) - valor: 50,00 € (cinquenta euros); ----------  
--------CATEGORIA SALGADOS: --------------------------------------------------------------------------  
--------1º Prémio – ARCIAL (Oliveira do Hospital) - valor: 100,00 € (cem euros); ----------------  
--------2ª Prémio – Casa da Obra Dona Josefina da Fonseca (Oliveira do Hospital) - valor: 
75,00 € (setenta e cinco euros); ---------------------------------------------------------------------------------  
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--------3º Prémio – Olga Maria de Brito Nogueira (Oliveira do Hospital) - valor: 50,00 € 
(cinquenta euros);-------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A vereadora Graça Silva aproveitou para manifestar o seu agradecimento a todos os que 
participaram nestes concursos, registando com agrado o facto de verificar que os participantes do 
Concurso de Gastronomia “Com Queijo Serra da Estrela” se preocupam cada vez mais em fazer 
uma boa apresentação e em elevar a sua qualidade, opinião que também lhe foi transmitida pelo júri 
do concurso. Deu ainda conta que o júri do concurso foi constituído pelos Chefes Cristina Manso 
Preto e Pedro Sousa e as Confrarias Queijo Serra da Estrela e das Astúrias.------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra a vereadora Graça Silva enalteceu o trabalho desenvolvido pelo 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital no âmbito das atividades relacionadas com a 
“ Festa da primavera – AEOH a Florir”, que decorreu entre os dias 19 e 21 de março, que 
culminaram com a visita do Senhor Ministro da Educação ao concelho de Oliveira do Hospital. 
Concluiu felicitando todos os que colaboraram nas atividades desenvolvidas, nomeadamente, os 
alunos, os professores e os auxiliares de ação educativa que em conjunto proporcionaram um 
périplo muito interessante, transmitindo assim ao Senhor Ministro da Educação o excelente trabalho 
que é desenvolvido pelo Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. ------------------------------        
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
3.3.1 - CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE – INFORMAÇÃ O---------------------------  

U.D.E.S 
--------O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal que no passado dia 16 de 
março, pelas 18:30 horas, reuniu o Conselho Municipal de Juventude, com a seguinte, com a 
seguinte ordem de trabalhos, dando conta que estiveram presentes os seguintes elementos: 
Francisca Barreto (JS), João Duarte (JP), Daniel Abrantes (AEOH), Júlio Mendes (PIDS), Patrícia 
Lopes (Representante do PS na AM), Sofia Duarte (Representante do PSD na AM), Nuno Dias 
(Representante do “Construir o Futuro”), Rita Fonseca (Associação Juvenil dos BVOH), José 
Garcia e Luís Silva (Liga de Melhoramentos de Travanca de Lagos), António Dias (União 
Progressiva de Chão Sobral), Francisco Antunes (Associação de Jovens de Lagares da Beira) e 
Joaquim Fonseca (Agrupamento de Escuteiros da Cordinha): ---------------------------------------------- 
--------1 - Aprovação da ata da última reunião; ---------------------------------------------------------------  
--------2 – Informações;-------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3 - Eleição de dois secretários para constituição da mesa do plenário de acordo com o n.º 3 
do artigo 19.º; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-------- 4 - Eleição, nos termos do artigo 11.º do Regulamento do CMJ, do representante para o 
Conselho Municipal de Educação;-------------------------------------------------------------------------------  
--------5 - Proposta de atribuição de estatuto de observador permanente, nos termos do artigo 6.º do 
Regulamento do CMJ;---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------6 - Análise das linhas gerais das políticas de juventude de acordo com o n.º 1 do artigo 9.º do 
Regulamento do CMJ;---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------7 - Plano Anual de Atividades para o Ano 2018;-----------------------------------------------------  
--------8 - Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------   
--------O vereador Nuno Ribeiro prosseguiu prestando alguns esclarecimentos relativamente aos 
assuntos tratados e abordados na referida reunião. Deu assim conta que no que se refere ao ponto 2 
da mencionada ordem de trabalhos foram dadas informações relativamente a medidas e ações 
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desenvolvidas pela Câmara Municipal tendo os presentes prestado também informações sobre as 
atividades que pretendem desenvolver. Quanto ao ponto 3 - eleição de dois secretários para 
constituição da mesa do plenário, fez saber que foram eleitos os seguintes elementos: Júlio Mendes 
e João Duarte, sendo que relativamente à eleição prevista no ponto 4 disse ter sido eleita a jovem a 
Francisca Barreto. Já no que se refere ao ponto 5 daquela ordem de trabalhos deu a saber que foi 
atribuído o estatuto de observador permanente às seguintes entidades: Grupo Aventura Duas Antas, 
Liga de Melhoramentos de Travanca de Lagos, União Progressiva de Chão Sobral, Associação de 
Jovens de Lagares da Beira, Sociedade Recreativa Penalvense, JOHVEM, Comissão Regional 
Sangianense, Grupo de Jovens “Pegadas de Cristo” e Filarmónica Fidelidade Aldeia das Dez. 
relativamente ao ponto 6 - Análise das linhas gerais das políticas de juventude, informou que  foram 
apreciadas as medidas das Politicas de Juventude/Tempos Livres que constam do Plano e 
Orçamento da Câmara Municipal, nomeadamente no que diz respeito às medidas que se 
direccionam para a Juventude. Concluiu realçando que em relação ao ponto 7 foi aprovado o Plano 
de Atividades para 2018 onde são consideradas iniciativas promovidas pelas Associações e outras 
que são desenvolvidas pelo Município e que terão a parceria e envolvimento dos jovens e das 
Associações. Neste âmbito disse ainda que são várias as propostas, desde as ações de voluntariado a 
sessões temáticas, iniciativas destinadas à juventude, concursos, torneios, entre outros. Referiu 
igualmente que foi também abordado o “Programa Férias + Solidárias” onde os jovens não viram 
necessidade de incluir alterações às respetivas Normas, tendo ainda sido abordado o Orçamento 
Participativo Jovem que este ano se pretende, novamente, implementar. ---------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3.2 - INICIATIVAS DESPORTIVAS DIVERSAS - INFORMAÇ ÃO/ BALANÇO -------------  

U.D.E.S 
--------O vereador Nuno Ribeiro assinalou a presença no concelho de Oliveira do Hospital, no 
passado dia 18 de março, da Seleção Nacional de Rugby Sénior e Sub20 numa iniciativa no âmbito 
do projeto Renascer do Concelho de Oliveira do Hospital, promovida pela CAULE – Associação 
Florestal da Beira Serra, que teve como principal objetivo fomentar os valores do desporto numa 
ação de sensibilização ambiental para ajudar a despertar as ações de voluntariado que nesta fase são 
importantes tanto na limpeza das florestas assim como na reflorestação. Fez assim saber que no 
âmbito desta iniciativa de voluntariado foi efetuada uma ação de limpeza de áreas queimadas, na 
freguesia de Alvoco das Várzeas, no sentido de promover a regeneração natural de espécies 
autóctones e ainda uma ação simbólica de plantação de sobreiros. Concluiu referindo que esta ação 
contribuiu para a valorização das diversas ações de reflorestação que estão a ser desenvolvidas um 
pouco por todo o concelho, citando como exemplo a recente ação de reflorestação promovida pela 
Liga de Iniciativa e Melhoramentos de Travanca de Lagos.-------------------------------------------------  
--------O vereador Nuno Ribeiro referiu-se às comemorações do Dia do Pai, dando conta que no 
passado dia 19 de março, o Município de Oliveira do Hospital desafiou novamente os clubes 
desportivos do concelho a convidarem os pais dos seus atletas para participarem num treino com os 
filhos. Disse assim que foi com muito agrado que verificou uma forte adesão dos Clubes na 
divulgação desta iniciativa que pretende sensibilizar os pais para a importância do seu (bom) 
envolvimento na atividade desportiva dos jovens, influenciando a sua qualidade, motivação, 
satisfação e interesse. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------Ainda no uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro referiu-se também às comemorações do 
Dia Internacional da Mulher # Igualdade, dando conta que no passado dia 8 de março, para assinalar 
simbolicamente esta data, teve lugar nas Piscinas Municipais de Oliveira do Hospital uma aula de 
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hidroginástica, complementada com um rastreio de saúde, que registou uma elevada adesão de 
participantes e que decorreu de forma animada.---------------------------------------------------------------  
-------- O Vereador Nuno Ribeiro aproveitou ainda para dar os parabéns ao Agrupamento de 
Escolas de Oliveira do Hospital pela dinamização e promoção de um conjunto de iniciativas 
integradas no Programa – Festa da primavera - AEOH a Florir. Fez saber que dessas iniciativas fez 
parte a realização da “Caminhada do Laço Azul” no âmbito da campanha de sensibilização contra 
os maus-tratos na infância (abril mês da prevenção dos maus tratos na infância e juventude) que 
culminou com a construção de um bonito laço azul humano. Deu a saber que esta caminhada 
envolveu mais de 400 crianças e respetivos docentes dos Jardins de Infância do AEOH; da FAAD; 
da Obra D. Josefina da Fonseca; da Obra de Eugénia Garcia Monteiro de Brito; do C.S.P. de Seixo 
da Beira; do Centro Social Aldeia das Dez e da ARCIAL. Referiu ainda que esta iniciativa alertou 
para o problema em causa e deu um colorido diferente à cidade de Oliveira do Hospital. Concluiu 
realçando que esta iniciativa foi organizada pelo Município de Oliveira do Hospital em parceria 
com o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, a Cáritas Diocesanas de Coimbra e a CPCJ 
de Oliveira do Hospital, agradecendo a todos a sua colaboração. Agradeceu igualmente à Centro TV 
que proporcionou a foto aérea e ainda à GNR (Posto Territorial de Oliveira do Hospital), que 
garantiu a segurança de todos os participantes durante a realização desta iniciativa. -------------------  
--------Ainda no que se refere às iniciativas desportivas o vereador Nuno Ribeiro informou que, no 
próximo fim de semana, dia 24 de março, vai realizar-se em Oliveira do Hospital a prova de 
ciclismo de BTT “GPS EPIC SERIES” , com orientação exclusiva por GPS, tendo o seu início em 
Oliveira do Hospital com ligação a Piódão e regresso a Oliveira do Hospital. Mais informou que, 
também no domingo, dia 25 de março, vai realizar-se o passeio de cicloturismo denominado 
“Passeio da primavera”, com um percurso de 45km, na área do Município de Oliveira do Hospital, 
com início na Ponte das Três Entradas pelas 09:30 horas. Fez saber que esta prova conta com a 
parceria e o envolvimento do Clube de Caça e Pesca de Oliveira do Hospital. Fez igualmente saber 
que no dia 25 de março vai também realizar-se a prova internacional de ciclismo denominada “ 
Clássica Aldeias do Xisto”, que decide a atribuição do troféu Liberty Seguros, com chegada à 
freguesia de Aldeia das Dez. Concluiu assim convidando todos os membros presentes a 
participarem ou a assistirem a estes eventos que no seu entender ajudam a promover o território 
concelhio.------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
--------Seguidamente e antes de dar por terminada a presente reunião o Presidente da Câmara 
perguntou se algum dos Senhores Vereadores pretendia intervir. ------------------------------------------  
--------Pediu o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que se referiu à 27.ª edição da 
Festa do Queijo Serra da Estrela, felicitando o executivo em permanência pelo sucesso da 
realização deste evento, apesar das condições climatéricas adversas registadas durante os dois dias. 
Agradeceu o convite que lhe foi endereçado, realçando que foi com agrado que esteve presente no, 
regozijando-se pelo sucesso da Festa do Queijo´2018. ------------------------------------------------------  
--------Tomou ainda o uso da palavra o vereador Manuel Fernando Garcia que felicitou igualmente 
o Sr. Presidente e o executivo em permanência pela forma como decorreu a Festa do Queijo´2018. 
Realçou que no seu entender “é uma Festa do Queijo diferente de todas as outras”, pelo que se 
congratula pela força, pelo dinamismo, pela coragem e pela forma como o Sr. Presidente da Câmara 
e o executivo em permanência conseguem cativar todas as pessoas a visitarem Oliveira do Hospital 
durante estes dois dias, apesar das condições climatéricas não terem sido muito favoráveis. Disse 
ainda entender que “atendendo aos acontecimentos recentes, com o movimento “Oliveira Renasce”, 
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Oliveira do Hospital está a renascer e fruto disso são as inúmeras iniciativas já relatadas, ao nível da 
reflorestação e das atividades desportivas e culturais, todas com o sentido de divulgar e promover o 
concelho de Oliveira do Hospital e bem assim dando a conhecer o seu dinamismo e a sua força”. 
Concluiu referindo que, por essa razão, considera que estão todos de parabéns pelo trabalho 
realizado”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------O vereador Manuel Fernando Garcia felicitou ainda o Agrupamento de Escolas de Oliveira 
do Hospital pela organização da “Festa da primavera”, realçando que “esta foi também uma forma 
diferente de promover a reflorestação, associada à componente cultural, sensibilizando os jovens 
para que tomem consciência de que se faz muito nesta área”.-----------------------------------------------  
--------O vereador Manuel Fernando Garcia aproveitou para felicitar a Rádio Boa Nova pelo seu 
32.º aniversário ao serviço do Concelho de Oliveira do Hospital. Felicitou igualmente todos aqueles 
que lhe dão voz e quem ali trabalha todos os dias em prol dos ouvintes do concelho de Oliveira do 
Hospital. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------O vereador Manuel Fernando Garcia prosseguiu aproveitando para felicitar igualmente o 
vereador Nuno Ribeiro pela realização das várias iniciativas e atividades desportivas desenvolvidas 
no município. Destacou as atividades realizadas no Dia do Pai, designadamente a promoção da 
envolvência dos pais com os filhos, o que, na sua opinião, é cada vez mais importante na sua 
educação. Reconheceu que todo o executivo está de parabéns no empreendimento das atividades no 
âmbito dos diversos pelouros, designadamente nas áreas da cultura e do desporto, bem como no 
desenvolvimento de atividades de outra natureza, por considerar que tem sido realizado um trabalho 
de qualidade que, na sua opinião, está na vanguarda dos concelhos vizinhos, frisando que “há aqui o 
aspeto inovador e acho que isso também é muito importante”. ---------------------------------------------  
--------No seguimento das intervenções aduzidas pelos vereadores João Paulo Albuquerque e 
Manuel Fernando Garcia relativamente à Festa do Queijo´2018, o Presidente da Câmara referiu que 
“esta é uma obra coletiva e não uma obra só do executivo”, frisando que “se fosse só do executivo 
seria um evento muito limitado”. Acrescentou que “é uma construção coletiva e de muito trabalho 
realizado por trabalhadores da Câmara Municipal”, realçando que “na edição deste ano destacou-se 
o almoço de solidariedade com a presença do Senhor Presidente da República, o que lhe conferiu 
maior projeção e visibilidade a nível nacional”. Prosseguiu dizendo que “este evento atraiu pessoas 
influentes de outros Municípios e bem assim de outras áreas”. Deu ainda nota da realização de uma 
etapa da volta a Portugal em bicicleta no concelho de Oliveira do Hospital, em data a definir, sem 
qualquer custo para a autarquia, uma ideia proposta ao Sr. Joaquim Gomes e que este acolheu, e que 
pela, primeira vez, será acompanhada pelo Senhor Presidente da República num carro da 
organização. Destacou ainda o papel desenvolvido pelos vereadores e pelos elementos dos 
Gabinetes de Apoio e trabalhadores da Câmara Municipal, nesta construção coletiva, razão pela 
qual a Câmara Municipal, na próxima quinta-feira, dia 29 de março, vai oferecer um almoço a todos 
os funcionários que ajudaram a construir esta Festa do Queijo, como forma de agradecimento pelo 
empenho e trabalho desenvolvido. Mais referiu que, apesar das condições climatéricas adversas que 
se fizeram sentir durante os dois dias, foram ultrapassadas as expectativas criadas, conforme 
informação que lhe foi transmitida por pessoas de outros concelhos, nomeadamente de Santa Maria 
da Feira, que se deslocaram em grupo para visitar este evento em Oliveira do Hospital. Deu ainda a 
saber que alguns desses grupos deslocam-se a Oliveira do Hospital há já alguns anos nesta data e 
aproveitam para visitar as freguesias do concelho. Concluiu a sua intervenção dizendo que, o 
conceito desta Festa/Feira do Queijo consiste numa estratégia de marketing e de promoção do 
concelho, e não apenas para avaliar a quantidade de produtos endógenos e regionais que é 
transacionada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e sob proposta do Presidente da Câmara 
deliberou, por todos os membros presentes, congratular-se com a comemoração do 32.º 
aniversário da Rádio Boa Nova, assinalado no passado dia 19 de março, ao serviço da 
comunidade oliveirense. -----------------------------------------------------------------------------------------  
  
 
------ APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------- ------------------------- 

 
--------De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a 
presente ata em minuta. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
------ CONCLUSÃO DA ATA----------------------------- ----------------------------------- 

 
--------E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
doze horas e trinta minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente 
assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi. ----  
 
 
 
Presidente da Câmara _______________________________________________ 
 
 
Diretor do D.A.G.F.  _______________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


